



vous invite à la conférence

Portraits satiriques au temps des Ramsès

donnée par

Bernard MATHIEU



Un véritable genre littéraire égyptien s'est développé au Nouvel Empire, sous l'ère des Ramsès (1292-1070 av. J.-C.), au sein de la petite communauté des artisans du célèbre village de Deir al-Médîna. Cette période de l'histoire pharaonique, qui connut quelques scandales retentissants, était propice à l'éclosion de ce type de littérature satirique. Chacun de ces textes, que l'on connaît en général par des ostracans

(éclats de calcaire), se présente sous la forme d'une lettre fictive, où le destinataire se voit reprocher, en général non sans humour, sa conduite répréhensible. Parmi les vices ainsi stigmatisés : égoïsme, prétention, incompetence

Samedi 10 Février 2018 à 14 h 30

**Auditorium Médiathèque Jacques Demy
24, quai de la Fosse, Nantes**

Tarifs : 12 € ; adhérents : 9 € ; étudiants moins de 25 ans : 5 €

isis.egypteancienne@laposte.net

<http://isis-egypteancienne.fr>

02 40 63 73 38